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> La ministra de Medio Ambiente, Maisa Rojas, en Desde la Redacción, de La Tercera. 

“El ministerio estaba 
atrasado”: Maisa Rojas por 
falta de reglamento en ley 
de plásticos de un solo uso 
Una de las razones del retraso fue la situación generada por la 
pandemia del Covid-19, en la que hubo una utilización masiva 
de plásticos de un solo uso por razones sanitarias. 
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La mañana de este miércoles la ministra de 

Medio Ambiente, Maisa Rojas, abordó en en- 

trevista con Desde la Redacción de La Ter- 

cera, el atraso de la implementación de la úl- 

tima etapa en la ley de plásticos de un solo 

uso, la cual fue postergada por el gobierno. 

Para explicar la situación, la secretaria de 

Estado señaló que la ley que fue publicada 

en 2021 está constituida por varias etapas. 

La primera de ellas, según dijo Rojas, fue la 

que prohíbe el uso de bombillas plásticas, 

revolvedores, servicios de plástico, entre 

otros. 

La siguiente fase consistía en que los su- 

permercados tenían que dar la opción de te- 

ner envases retornables, medida que fue 

extendida a los almacenes durante el año pa- 

sado. 

La tercera etapa, que es en la que se en- 

cuentran ahora, no ha podido ser imple- 

mentada debido a un retraso del Ministerio 

de Medio Ambiente en la formulación de un 

reglamento técnico que regula parte de la 

certificación. 

“Esa tercera etapa efectivamente requería 

de un reglamento. Y como yo manifesté en 

varias ocasiones en el Congreso, efectiva- 

mente el ministerio estaba atrasado en te- 

ner ese reglamento”, dijo Rojas. 

Una de las razones del retraso fue la situa- 

ción generada por la pandemia del Covid- 

19, en la que hubo una utilización masiva 

de plásticos de un solo uso por razones sa- 

nitarias. 

La demora de la entrega del reglamento ge- 

neró reproches en el Congreso. De hecho, 

uno de los más críticos de la postergación 

fue el diputado Daniel Melo (PS), integran- 

te de la Comisión de Medio Ambiente, quien 

señaló que “ninguna razón justifica que un 

reglamento no esté dictado. De hecho, la 

propia ministra indicó en la comisión que 

el reglamento se encontraba casi listo, por 

lo cual es inentendible que se haya prorro- 

gado la puesta en marcha de la última eta- 

pa de esta ley”. 

De todas maneras, la ministra adelantó que 

la situación se va a abordar en el próximo 

Consejo de Ministros, que se realizará du- 

rante agosto. 

Hecho eso, la ley contaría con su última 

etapa implementada. En ese sentido, Rojas 

explicó que la “ley está vigente, se haido im- 

plementando según estaba presupuestado, 

salvo esta última etapa”, en la cual la carte- 

ra de Medio Ambiente se atrasó.O   

“Temo por mi integridad”: médico denuncia 
amenazas de comunero Facundo Jones Huala 

El comunero de origen argentino Facun- 

do Jones Huala permanecía internado en 

el Hospital Intercultural de Nueva Impe- 

rial a consecuencia de una huelga de ham- 

bre seca por su reclusión. Está con orden 

de expulsión del gobierno y estaría en 

condiciones de ser dado de alta este jue- 

ves 22 de agosto. Sin embargo, en ese re- 

cinto se habría registrado un incidente en- 

tre él y un médico venezolano que lo de- 

nunció por amenazas este miércoles. 

“Sin motivos intentó agredirme. Levan- 

tando sus manos sin lograr su objetivo de- 

bido a que me encontraba detrás del me- 

són, comenzando a insultarme, manifes- 

tándome textualmente: 'venezolano, vete 

de mi país, estás en contra de mi raza, te 

salvaste que todavía estoy acá, no sabes lo 

que te va a pasar cuando esté afuera, no 

me importa que llames a Carabineros”. Por 

  

esta razón que de inmediato avisé a mije- 

fatura y a Carabineros para hacer la de- 

nuncia, ya que temo por mi integridad y 

que cumpla sus amenazas”, manifestó el 

profesional en su denuncia. Por disposi- 

ción de la Fiscalía, Jones Huala fue dete- 

nido por el delito de amenazas. Pasará a 

control de detención este jueves. 

  

Antenas en modo “supervivencia”: observatorio ALMA 
se prepara para tres días de vientos de hasta 124 km/h 

  

(11 frío y el viento predominarán duran- 

te los próximos tres días en el valle de 

Chajnantor, donde se encuentra el Obser- 

vatorio ALMA (Atacama Large Millime- 

ter/submillimeter Array), en San Pedro de 

Atacama. Asílo advierte en su Instagram 

el observatorio, una asociación interna- 

cional entre Europa, Norteamérica y Asia 

del Este, en colaboración con el Estado 

Chile, conocido como el mayor proyecto 

astronómico del mundo. “Nos estamos 

preparando para tres días de vientos de 

hasta 124 km/h”, señalan en la red social, 

ala vez querecalcan: “Las antenas entran 

en modo 'supervivencia””. En la publica- 

ción también adelantan temperaturas de 

-6,4 “C y una sensación térmica de -18,5 

“C, y que los funcionarios están “atentos 

a las condiciones atmosféricas”. Tam- 

bién en esta jornada, la Dirección Meteo- 

rológica de Chile emitió una advertencia 

agrometeorológica debido a las heladas 

que afectarán desde Coquimbo hasta el 

Biobío. 

  

Homicidio frustrado en la 
Pintana: hombre es atacado a 
balazos en su domicilio 

Ug hombre se mantiene en riesgo vital 

luego de ser atacado a balazos la tarde de 

este miércoles en su domicilio, en la co- 

muna de La Pintana. La referida comuna 

ha estado marcada por una serie de homi- 

cidios registrados durante la última sema- 

na. El pasado fin de semana largo allí hubo 

cuatro muertes. Este miércoles el Equipo 

contra el Crimen Organizado y Homici- 

dios (ECOH) de la Fiscalía se trasladó has- 

ta el Hospital Padre Hurtado para verifi- 

car el estado de salud de la víctima. Jun- 

to a la PDI, además, llegaron al sitio del 

suceso para realizar las primeras diligen- 

cias investigativas.   

Con hallazgos arqueológicos: 
Metro informa avances en la 
construcción de la Línea 9 

Espresidente de Metro de Santiago, Guiller- 

mo Muñoz, junto a la alcaldesa de La Pinta- 

na, Claudia Pizarro, informaron este miérco- 

les del hallazgo de piezas arqueológicas cuan- 

do daban cuenta del avance en los trabajos de 

la futura Línea 9 del medio de transporte. Se- 

gún las autoridades, las piezas son atribuibles 

a momentos prehispánicos. Respecto a los 

avances en la construcción de la Línea 9, ya 

se finalizaron los estudios previos y se en- 

cuentra en proceso de término el estudio de 

Ingeniería Básica de los tramos1 y 2. Además, 

está en su etapa de factibilidad y en proceso 

de tramitación ambiental, para la obtención 

de su Estudio de Impacto Ambiental. 
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